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今天是个好日子，我先分享一下，之后咱们再交流。

今天为什么是个好日子？阳光明媚，而今天立冬，冬天开始了，在这个冬天我们能
感受到这样的阳光、这样的绿色。

今天我们要分享的主题是：怎么样才能养成赚大钱的习惯？

这个题目，我是有感而发的，因为在我们近期的操作过程当中。虽然我们都处于盈
利状态，但是在这个过程当中，有很多跟盘的朋友，心理波动比较大。看着涨了就
想跑、看着跌了也想跑，涨跌都成了他退出这个市场的理由，或者是一种因素，这
个是有问题的。如果这样，怎么能赚到大钱？比方说，焦炭刚长起来，一看自己赚
钱了，就想落袋为安吧！ 先赚了钱再说，就跑掉了，后边的空间，你赚不到了。E
B，刚一下跌，我们这个符总就想跑，意思就是说你看涨了一段，它一回调应该出
来啊！结果它又起来，那你怎么办呢？如果我们这种心态，这种操作行为永远赚不
了大钱，就是赚点小钱。

我们一定要把赚大钱成为我们的习惯，就是说我们要不就不做，要做我们就可能在
这里边赚到大
钱，要成为这种习惯，这也
才符合这个市场的这个道。这个市场的道我们讨论过，但是很多人也搞不清楚。

这个市场，它是加杠杆的，加杠杆就是让你赚大钱！当然反过来，你要操作不好，
是亏大钱的。只要我们把操作不好这个排除掉，那我们就剩下赚大钱的这种可能性
了。这个时候你要赚大钱，你不赚大钱，就不符合这个市场的本质。

我们要养成习惯，才能真正实现来这个市场这个目标，才不会辜负期货这么好的一
个平台。时代给你了这么好的机会，你抓不住那是你的问题，不是这个市场的问题
。实际上，要是从国家层面来讲，国家是很慈悲的：你不是想赚大钱吗？好，我就
给你搞个期货平台，给你机会、给你可能性，你能不能赚到钱，就是你的问题了。
你不能怪国家，国家多慈悲啊！这么一个好的时代，这么好的平台。

我们首先要树立这个观念，不要赚小钱。那怎么才能赚到大钱？怎么才能养成赚大
钱的习惯？这个我们值得深入的思考。
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第二点要有广大心，要有大心。
大心是什么呢？就讲我们的胸怀、格局，佛法里讲的是心量。你有多大的心量，就
能成就多大的事业，我们要具备这个。我们刚才讲的，赚钱不要老想赚点钱就跑。
这里边分几个方面，有很多具体的内容。不是说：哎呀，我的心胸很大啊，我就想
一年赚它一千万、两千万、一个亿，这个也是虚妄心。那什么叫大心？我们具体落
实在交易当中，要体现在哪些方面？我们要考虑这些问题。

我们讲心有多大，你的世界就有多大。蚂蚁的世界就是它眼前那一点、大象的世界
可能就看得比较远、长颈鹿的世界更远。

我们做期
货，你也要发这个
心，不要老想到我就赚点小钱养家糊
口就行了
。我们还有那么多亲戚朋友、那么多众生、我们还要供养三宝，还有那么多人需要
我们帮助，你要把这个心扩大。不是说光解决自己的问题，解决自己问题，那是没
问题，而是要解决与我们有缘的人呢，我们要帮助他们，所以我们搞俱乐部也好、
搞交流群也好，我的发心，就是自利利他。

落实的交易上呢？交易上怎么发大心？就是电视剧《亮剑》上一句话我印象很深的
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：赚大钱的人不算小账。
这是一个首长讲的。你老是算小帐，整天看赚了多少、亏了多少，那个心量太小。
真正要赚大钱，不要算小帐。不要盯着自己的浮盈多了少了，放弃这个。

第一、不要让浮盈牵动自己的心。
不要老盯盘，所以我为什么告诉大家不盯盘、不盯盘、不盯盘，原因就在这里。你
一盯盘就被那个盘面牵着你走，所以不要盯盘。

第二、不要做短线，
1分钟、3分钟，那是谁做的？真的，那能做吗？当然，也有人用电脑做。程序化交
易可以完全没有感情，电脑咔咔执行、执行、执行，关键我们是人，我们是人就有
七情六欲，就有情绪波动，短线把你搞到最后，神经病都有可能出来了。不要做短
线，我建议还是回归的大周期上。

什么叫大周期？为什么我们讲不盯盘，因为我们是做日线的，在日线之内波动，跟
我们有什么关系吗？让价格随便去折腾。哪怕你在日内跌停我都不怕，你涨停，像
我们现在做多，你涨停我也无所谓，你跌停，我也不管你。要做小周期，你不盯盘
的，能受得了吗？别说1分钟3分钟了，杨总是做一小时的，都要盯盘，所以我们要
放大交易周期，把自己从盘面当中解脱出来，尤其像祝总还有工作，还不是专职交
易，更要离开盘面。你们要听了我这句话，就能走出泥潭、走出烦恼。只要开仓以
后，止损设好，盘面不看，一天当中，我该忙什么忙什么。上个礼拜我从周一到周
五，就是到处喝茶、聊天、谈事情、交流学习。白天我们基本就不看，有的时候电
脑我都不打开，这是第二点。

第一点是你不要被那个浮盈的涨涨跌跌控制住，第二个把周期放大，周期放大以后
导致的最后是什么呢？就赚大钱，为什么？我们是做趋势交易的，趋势不是一天能
走完的，人家涅风老师讲得很清楚：你要相信趋势。但很多人理解不了这个，不相
信趋势。最近我们做的EB，符总就是这样的，一回调就认为见顶了，其实没有见顶
，他那个情绪波动，我能感觉到，尽管他不打电话、不说话，但我能感觉到。
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第三点长远心。
眼光要放长远，做这个事情发长远心是什么意思？你要把它当事业做，你不能把它
当投机倒把，赚一笔就不做了或者怎么样，我们要把它当一生的事业。所有人都有
自己的选择，这个没有问题，但是我最欣赏的是小杨、小李这种以交易为生的人，
走这条道走到黑，现在赚不了钱或者赚的少，但是相信将来能赚到大钱。这种交易
者把所有的时间、精力、资源配置到这块儿来，这是个长远心。

如果没有长远心，尽管你赚了一笔大钱，然后你离开这个市场了，你赚的钱，对这
个市场来讲还是个小钱。我反复讲了，第一个要把这个当事业做；第二个把这个当
职业做，第三个到我们做不动为止。之前有一个高手讲，说不定临死前还敲它几单
（众笑）。

我们再看看巴菲特，还有他那个合伙人芒格，这些投资家，八九十岁了还在做投资
，包括索罗斯岁数也不小了。自己才树立了长远心，才能赚到大钱，赚大钱这个习
惯离你就近了，就养成了，不要老投机倒把。投机分子，一看到现在网红很赚钱，
就去做网红。过了两年什么赚钱，就又从事什么。那个是赶浪头，尽管那个也是一
种方法，但我说的是养成习惯，不能跳来跳去的，一会儿从这里跳到那，从那跳回
来，来回跳，这种思维方式都是有问题的。

（一个人插话说，亏了就没办法过日子了）你为什么老想没钱没法过日子？你自己
给自己过不去干什么？基督教讲，看看那个乌鸦，又不种地，也不收割，上帝都不
会饿死它。做为一个大男人，五官健全、身体很好，怎么可能生活不下去？这是思
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维方式的问题，负面的思维方式，老盯着那几千块钱的工资。我说的是思维方式，
你说的这个是现实。小杨做了几年期货了，也没有工作，做得也不好，但他活得很
好，最近小车换成了宝马，所以我说的是思维方式。首先要确立一种积极的、一定
能成功的这种思维方式。至于说具体的，很多人就是被那份工资给卡死、突破不了
，我原来是做什么的，你知道吧？我原来是公务员，正处的工作我都不要了。你想
想，如果没有这个勇气的话，你在这个社会上，你就永远被那个笼子给关里面，像
那个小鸟不缺吃、不缺喝，但是你只能在那个笼子里跳来跳去。思维方式上，要敢
于突破！上次我们跟张总聊天说，要敢于从自己那口井里跳出来，不要老做井底之
蛙。

我们回归正题，怎么树立长远心，我刚才点到了。

第一个作为事业来做。

第二个作为一生的事业来做。不是短期的，我们要从长远来做这个事情。

第三点涉及到我们的持仓不做短线。
市场价格跳来跳去，你很难把握。那我们做什么？至少做日线以上的，有的高手做
周线和月线。长远心落实到交易上，就是说要放大周期做趋势。这波趋势不结束我
就不出来，结束了就出来，我们再找下一次机会。具体落实在交易上就体现在这里
，不是我看它涨了，一跌我就跑路，不是的，我们不是做这个的，因为这个成短线
了，比方讲涨了一段时间稍微出个阴线赶紧跑掉，然后看涨起来，又追进去，一出
阴线又跑掉，这成个短线，这个不是我们的做法。

这种做法的副作用很大。第一个体现在你精神很紧张、很忙、很乱，你做起来很乱
。还有一个就是你该赚的没赚到，我们最近EB已经体现出这个，起来以后出来了，
是赚了钱了止盈了。它跌下来以后再进去的时候，中间有个价差，你没赚到。

你有了这个长远心，才能拿住单子，否则，你拿不住，因为你没有长远心，进进出
出的让自己很忙、很乱、很累、少赚钱，你这事干啥？我们踏踏实实、喝着茶，钱
都就来了，这钱你不赚，轻松的钱不赚，赚那个累的钱，有什么意思啊！对不对？
所以长远心就是落实到这3个方面，那我们就可以赚大钱，这个习惯就慢慢养成了
，否则你永远是赚小钱，在市场进进出出的。

（转自：佛光周末茶谈系列讲座）
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